

L'accroissement des relations bilatérales est une priorité pour les deux pays. Elle s'explique non seulement par la complémentarité entre les économies canadienne et mexicaine, par le fait que deux océans nous réunissent - en particulier le Pacifique - par notre proximité géographique comme nations situées sur le même continent nord américain; mais aussi par les perspectives et les vues communes que nos deux pays partagent à l'égard des questions globales et hémisphériques importantes.

Le Canada a décidé d'accorder la priorité au développement de ses relations avec l'Amérique latine; dans cette optique, il a adhéré à l'Organisation des États américains (OEA) et il entend collaborer plus étroitement avec les principaux pays latino-américains, dont le Mexique qui est notre principal partenaire commercial dans la région.

La participation dans ces réunions ministérielles de sept ministres mexicains et de dix ministres canadiens est sans précédent. Ceci témoigne de l'importance que les deux pays attachent au renforcement de leurs relations bilatérales fondées sur vues similaires sur les questions régionales et mondiales et l'intérêt commun des liens culturels et géographiques qui nous unissent comme États nord américains.

Au cours de leurs entretiens, M. Clark et M. Solana ont fait le point sur un certain nombre de questions portant sur les relations bilatérales entre les deux pays ainsi que sur les affaires internationales, en s'attachant tout particulièrement au processus de paix en Amérique centrale, à l'évolution de la situation en Europe de l'Est ainsi qu'aux initiatives mutuelles en vue d'accroître leurs relations avec les pays du bassin du Pacifique.

Le Canada et le Mexique, reconnaissant l'importance du rôle qu'ils peuvent jouer comme pays membres du bassin du Pacifique, se sont entendus pour renforcer leurs efforts de coopération au sein de forums tels la Conférence sur la coopération économique du Pacifique (CCEP).

Les deux gouvernements reconnaissent l'importance de l'OEA et le rôle de cette organisation dans le processus de paix et de croissance économique dans l'hémisphère. La revitalisation de l'OEA, l'entrée en vigueur du protocole de Carthagène, la recherche du dialogue parmi tous les pays de l'hémisphère et la récente accession du Canada, constituent des bases importantes pour la coopération entre nos deux gouvernements au sein de cette importante organisation régionale.

Les deux ministres ont convenu de se consulter fréquemment et de se rencontrer régulièrement afin d'examiner des questions d'intérêt mutuel concernant l'hémisphère et la scène mondiale.